

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian ini termasuk kategori penelitian kepastakaan (*library research*) yaitu dimana objek penelitian biasanya digali lewat beragam informasi kepastakaan (buku, ensiklopedia, jurnal ilmiah, koran, majalah, dan dokumen). Penelitian kepastakaan merupakan serangkaian kegiatan yang berkaitan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca, mencatat, dan mengolah data penelitian.¹

Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif merupakan suatu pendekatan dengan menggunakan data non angka atau berupa dokumen-dokumen manuskrip maupun pemikiran-pemikiran yang ada, dimana dari data tersebut kemudian dikategorikan berdasarkan relevansinya dengan pokok permasalahan yang dikaji.² Adapun berkaitan dengan karya sastra novel Hafalan Shalat Delisa yang dikaji sebagai sumber utama penelitian.

B. Subyek Penelitian

Subyek dalam penelitian ini adalah Novel Hafalan Sholat Delisa karya Tere Liye. Novel ini dipilih karena memiliki pesan nilai islam yang berhubungan dengan pendidikan akhlak, yang dapat digunakan sebagai media pembelajaran Pendidikan Agama Islam.

C. Sumber Data

1. Sumber data primer

Sumber data primer, yaitu sumber data yang secara langsung dengan permasalahan dalam penelitian. Sumber data primer atau utama ini berupa dokumen tertulis novel Hafalan Sholat Delisa karya Tere Liye yang diterbitkan oleh Republika Jakarta pada tahun 2008, dengan jumlah 266 halaman.³

2. Sumber data sekunder

Sumber data sekunder merupakan hasil penggunaan sumber-sumber lain yang tidak langsung dan sebagai dokumen

¹ Milya Sari dan Asmendri, "Penelitian Kepustakaan (Library Research) Dalam Penelitian Pendidikan IPA," *Jurnal Penelitian Bidang IPA Dan Pendidikan IPA*, vol.6, no. 1 (2020): 43.

² Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2014), 15.

³ Tere Liye, *Hafalan Shalat Delisa*, (Jakarta: Republika, 2008).

yang murni ditinjau dari kebutuhan peneliti. Adapun sumber data sekunder dalam penelitian ini diambil dari berbagai literature, yaitu sumber ataupun acuan yang digunakan dalam berbagai macam aktivitas di dunia pendidikan ataupun aktivitas lainnya, dapat berupa buku ataupun berbagai macam tulisan yang berkaitan dengan penelitian, berikut data buku dan jurnalnya:

- a) Pendidikan Akhlak Menurut Syekh Kholil Bangkalan, Krida Salsabila, dalam *Jurnal Penelitian Pendidikan Islam* 6, no. 1 2018.
- b) Akhlak Dan Etika Dalam Islam, Syarifah Habibah, dalam *Jurnal Pesona Dasar* 1, no. 4, 2015.
- c) Heri Indra Gunawan, Nilai Religius Dalam Novel Hafalan Shalat Delisa Karya Tere Liye Dan Implikasinya Terhadap Pembelajaran Apresiasi Sastra Di Sekolah Menengah Atas (Kajian Struktural Genetik Dan Analisis Isi), dalam *EDUKA: Jurnal Pendidikan, Hukum Dan Bisnis* 5, no. 1, 2020.

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kepustakaan ini, teknik pengumpulan data dengan menggunakan teknik dokumentasi. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya lainnya. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan ceritera, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar, misalnya foto, gambar hidup, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film, dan lain-lain.⁴ Dalam penelitian ini menggunakan dokumen yang berbentuk karya sastra novel. Dalam hal ini penulis melakukan penelusuran bahan dokumentasi yang tersedia dalam buku-buku, jurnal, artikel dan sebagainya yang berkaitan dengan pokok pembahasan mengenai pendidikan akhlak yang terkandung di dalam novel Hafalan Shalat Delisa, serta Relevansinya Dengan Pembelajaran Pendidikan Agama Islam.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data adalah metode teknis yang digunakan peneliti untuk menganalisis dan mengembangkan data yang terkumpul. Menurut Mirzaqon dan Purwoko, teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian kepustakaan dapat menggunakan metode analisis isi, yaitu mempelajari informasi yang

⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, 329.

didokumentasikan dalam rekaman, baik gambar, suara maupun tulisan.⁵

Analisis ini digunakan untuk mengungkap nilai-nilai tertentu yang terkandung dalam sebuah karya sastra dengan mempertimbangkan konteksnya, yang secara sederhana merupakan kegiatan penelitian melalui data yang diperoleh, dibaca, dipelajari, dan kemudian dianalisis secara mendalam. Peran analisis isi adalah untuk mengungkap makna simbolik dalam karya sastra. Dalam penelitian ini, penulis akan menganalisis isi novel Hafalan Shalat Delisa karya Tere Liye yang berkaitan dengan Pendidikan Akhlak Dan Relevansinya Dengan Pembelajaran Pendidikan Agama Islam.

Langkah-langkah yang digunakan dalam pengolahan data ini adalah sebagai berikut:

- a. Langkah deskriptif, yaitu menguraikan teks-teks dalam novel Hafalan Shalat Delisa yang berhubungan dengan Pendidikan Akhlak.
- b. Langkah interpretasi, yaitu menjelaskan teks-teks dalam novel Hafalan Shalat Delisa yang berhubungan dengan Pendidikan Akhlak.
- c. Langkah analisis, yaitu menganalisis penjelasan dalam novel Hafalan Shalat Delisa yang berhubungan dengan Pendidikan Akhlak.

Langkah mengambil kesimpulan, yaitu mengambil kesimpulan dari novel Hafalan Shalat Delisa yang berhubungan dengan Pendidikan Akhlak Dan Relevansinya Terhadap Materi Pendidikan Agama Islam.

⁵ Milya Sari dan Asmendri, "Penelitian Kepustakaan (Library Research) Dalam Penelitian Pendidikan IPA," *Jurnal Penelitian Bidang IPA Dan Pendidikan IPA*, vol.6, no. 1 (2020): 47.